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部会名 自治会連合会 会議名 令和３年度第７回会議 

日付 令和４年１月１４日 場 所 
鶴嶺東コミセン 

A 会議室 
記入者 西江園 

 

＜主な内容＞ 

●民生委員の改選について（福祉政策課 大川氏） 

資料「民生委員・児童委員（主任児童委員）の一斉改選について」の次第に沿って説明した。 

●民生委員・児童委員（主任児童委員）の地区での活動について（民児協 木下氏） 

民生委員は、平成 29 年 5 月で 100 周年を迎えた事業であり、福祉ボランティアとして活動している。担当区域を持っ

て福祉の心で活動し、住民と公的機関のつなぎ役となっている。 

改選に際し、退任を予定されている方もいるので、次期候補者(案)のリストを付けている。候補者探しの困難さは承知

しており、民児協としても協力するので相談して欲しい。 

●民生委員・児童委員の一斉改選に係る内申について（福祉政策課 森氏） 

「民生委員・児童委員等候補者個人調書」の書き方について説明した。(A)面は候補者本人が書き、(B)面は自治

会長が記入する。アミカケ部分の記入は不要。年齢は改選日を基準とする。 

内申書の提出は、3 月 31 日(木)までで市役所・福祉政策課に提出。 

●質疑応答 

・再任の場合も個人調書は本人に書いてもらうのか。→本人に書いてもらう。(福祉政策課) 

・新しい候補者の場合、B 面は前任者の細かい情報が分からない。→細かな記載は不要。(福祉政策課) 

・推薦理由を書くことを必須としているが、重要な書類にもかかわらず自治会長は知らない人の推薦理由を書かなけれ

ばならない。実状を分かっているのか。3年前の改選時にも同様の訴えをしたのに、何も対策されていない。せめて凡例を

付けるなどの対応をして欲しい。 

→福祉部長にもこの件はきちんと報告するので今回は書いて欲しい。凡例を付ける方向で検討したい。(福祉政策課) 

→民生委員には守秘義務があるので、世間話で話してしまわないか、福祉への気持ちがあるか、などの適正が必要とな

る。内申書について書きづらい点があれば、お手伝いできるので相談して欲しい。鶴嶺東地区の中でも、改選のご経験

がある方をない方がいて、このタイミングに当たってしまった自治会長にはご負担をお掛けしている。自治会長への負担軽

減のため、民生委員も後任の方を探しているので、候補者(案)のリストを用意している。この件は、次回の改選に向けて

の大事な事項として共有したい。(民児協) 

・留任される方と、退任される方をいつの段階で把握しているのか。→昨年の 11 月、12 月の定例会での議題としてい

る。コロナ禍で訪問活動などがしにくい状況の中、電話での安否確認などで少しずつ顔が見えるようになってきた。民生

委員が頻繁に変わってしまうと、地域の方がご自身の地区の民生委員が誰なのか分からなくなってしまうケースもあるの

で、民生委員同士の繋がりで、次期も一緒にやろうという声掛けもされている。(民児協) 

・もう少し早い時期に、この説明会は実施されるべきではないか→前回は 12 月だったが、今回は定例会で民生委員に

対しては 1/14 スタートということで説明している。(民児協) 

・他の地域では、民生委員が必要数に満たない所もある。未達の原因も考えて欲しい。自治会長の負担が大きすぎる

と、やる人がいなくなってしまう。→承知した(福祉政策課) 

 

 



鶴嶺東地区自治会連合会会議報告書 

 

 

 

 

●自治会長へのアンケートについて 

現在、自治会加入率が下がっている状況であり、何とか食い止めようとしている。自治会加入率向上プロジェクトチーム

から、アンケートの依頼があるので、今月中に回答して欲しい。記入したアンケート用紙は、コミセンのレターボックスに入れ

るか、森谷会長まで提出。 

●お香典、お祝い金についての情報交換 

・各自治会からのお香典の金額はどうしていますか？現在 5000 円としているが、安いという意見があり、他の自治会の

現状をお聞きしたい。 

→概ね 5,000 円～10,000 円程度。2 自治会では無し。 

→対象者を会員本人と同居の家族に限定している(サニータウン) 

・お香典の領収書は必要か 

→概ね領収書なし。その代わりに、訃報の通知書を領収書代わりにしている。 

・お祝いはどうしているか 

→敬老で毎年お祝い金を支払う(TBS)、入学祝い 3000 円(浜之郷)、希望者に敬老祝い弁当(ホームタウン)、敬老

でどら焼き２つ(円蔵)、など。 

●移動式格納ホース格納庫の鍵の番号について→「119」に統一してください。 

●自治会運営交付金実績報告書について(市民自治推進課) 

申請時の事業計画と報告時の事業内容が大きく異なる場合は、変更申請書が必要となります。 

変更申請書が無い場合、監査での指摘対象となるので、必ず連絡をください。 

●まちぢから協議会の次期役員について 

そろそろ次期役員を決めなければならない時期なのではないか。 

→来年度の会長などは委員会が決める。新しいメンバーが自身の役を決められるようにしたいので、3 月までに決まれば

よいと思っている(森谷会長) 

 

＜次回の予定・内容＞ 

 2 月 13 日(金) 14:30～ 

 

＜その他＞ 

出席者１４名：福祉部福祉政策課３名、木下(民児協)、忠隈(市民自治推進課)、尾坂(浜之郷)、森谷(円

蔵)、坪井(サニータウン)、吉原(TBS)、内藤(下町屋)、赤羽根(矢畑)、三堀(西久保)、岡本(アイランズ)、西江園

(ホームタウン)※敬称略 

 


